
■令和4年度　市長をかこむ会  　　　　

喜須来地区　R4.9.9（金）　　　　19：00～20：03　　　　　場所：喜須来地区公民館　　

出席者 住民 ３２人
市　大城市長・河野医事課長
政策推進課　松浦係長・田中主査

担当課 事項 要望内容等 かこむ会での回答

政
策
推
進
課
・
保
健
セ
ン
タ
ー

・
市
立
病
院

四国電力の跡
地利用につい
て

四国電力の跡地を医療モールにしては
どうか。雇用促進にもつながると思う。

医師の確保が難しく、医療モールをつくっても開業
してくれる方がいるかどうかという課題がある。今
は市立病院でも医師の派遣を受けることに苦労し
ている。私も毎年、愛媛大学、広島大学、山口大学
の3つの大学を訪問しているが、平成16年にできた
新医師臨床研修制度により、地方に留まる医師が
少なくなっている。そのため、私もこの医療体制を
変えていかないと地方の病院や大学も生き残って
いけないと国に対して言っているところである。こう
いう状況にあるため、まずは市立病院の医師を確
保していきたいと思っている。なお、今、八幡浜に
は皮膚科がないが、個人病院があったので、そこ
に入っていただければ明日からでも診療ができる
状況にある。もし、そこに入っていただける方がい
れば市としても財政的な支援ができると思う。

政
策
推
進
課

JR八幡浜駅の
エレベーターと
スロープ設置
について

JR八幡浜駅にエレベーターやスロープ
を設置してほしい。設置されれば助かる
し、駅の利用率も高まると思う。

JR八幡浜駅のエレベーター等の設置については、
市としてもJRや国に対しても要望している。1日の
利用客が3千人を超えるところから対応されてお
り、JR八幡浜駅の利用者は1日2千人くらいのた
め、その要件を満たしていない。JR四国の経営状
況からすると、線路と運営とを切り分けることも必
要ではないかということも言われている。人口減少
により経営はさらに厳しくなっていくので、JR八幡浜
駅の改修についても、自治体ももっと積極的に絡ん
でいく必要があると考えている。

生
活
環
境
課

神越公園に野
良猫のエサ場
をつくる件につ
いて

動物愛護協会の方から神越公園に野
良猫のエサ場とフンを処理する場所を
つくると言われた。市とも協議して決定
済みとのことであったが、住民の意見は
聴かれていない。これは事実か。また、
地域に説明なく計画を進めていることに
ついて、市から動物愛護協会に指導し
てほしい。

そのような情報は把握していないので、生活環境
課に確認し対応する。
【補足】
ボランティアの方が野良猫の繁殖防止のため、神
越公園にいる野良猫10匹以上に不妊去勢手術を
受けさせている。今年の5月にエサ場等の相談を受
け、地域への説明を行いながら進めていきましょ
う、と助言していたところである。今後は、ボランティ
アの方と地域との間に入って連絡調整を図り、野
良猫対策を講じていきたい。
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下
水
道
課

神越の雨水・
下水処理につ
いて

八幡浜と保内の下水道の加入率はどれ
くらいか。また、神越地区の雨水と下水
の処理について、道路事情もあわせて
どう対応していくのか。

下水道の加入率は、正確な回答は後日とする。保
内地区は雨水と下水を分けて処理をしているが、
道路の側溝が個人の所有地になっていると聞いて
いるので、所有者とも協議をして整備をしていかな
ければならないと思っている。また、下水について
も何軒か接続してもらっていないところがあるの
で、今、下水道課が戸別訪問をしているところであ
る。現状の報告については、調べて報告させてい
ただく。
【補足】
下水道の水洗化率は、3年度末で八幡浜処理区
92.32％、保内処理区72.27%である。
保内地区は、雨水と下水を分けて処理をしている
分流式下水道であるが、道路の側溝が個人の所
有地になっているところもあるため、道路排水等の
状況を踏まえ検討していきたい。また、下水道への
接続については、保内地区を中心に、現在も戸別
訪問等を行い接続推進を図っているところである。

社
会
福
祉
課

発達支援セン
ター巣立ちの
活用について

保健センターにある発達支援センター巣
立ちは十分に機能しているのか。普通
の生活ができる子どもも利用していると
いう声があり、支援を要する子どもの対
応を増やすことが必要ではないか。

私が見る限りでは発達支援センターは一定の機能
を果たしていると思っている。しかし、もっと支援の
回数を増やしてほしいという声があるということな
ので、実情にあった対応となっているか検証を行い
たい。
【補足】
発達支援センター巣立ちは、障害のある子どもや
発達に特性のある子どもが利用できる通所施設
で、療育の必要性があると認められた未就学児を
対象とした児童発達支援「巣立ち」と、学校の授業
の終了後や休業日に支援が必要と認められた小
中高校生を対象とした放課後等デイサービス「巣立
ちクラブ」を運営している。
支援を必要とする子どもには個別の指導や集団生
活への適応訓練等を行っており、今後も支援内容
については、保護者の方などと意見交換を行いな
がらより良い支援に努めていきたい。

生
涯
学
習
課

自治公民館へ
の支援につい
て

自治公民館を十分に活用するために市
の財政的支援をお願いしたい。

まずは生涯学習課を通じて要望を上げてほしい。
優先順位をつけた上で必要なものには予算措置を
行う。
【補足】
まず、地区公民館においてコロナ禍で事業を実施
できず予算に余裕がある場合は、地区公民館の予
算（繰越金含む）で対応していただきたい。
予算がない場合は、現在、令和5年度当初予算の
地区公民館からの要望の取りまとめをしているの
で、優先順位を決め、必要に応じて対応する。

建
設
課

日土に向かう
道路の拡張工
事の進捗につ
いて

日土に向かう川端の道路の拡張工事の
進捗はどうか。

拡張工事の計画はあるが実現には至っていない。
県工事のため、内容を確認した後、状況を報告す
る。
【補足】
県において物件調査が終了し、現在土地所有者と
交渉中である。
拡張工事着手時期は未定となっている。

子
育
て
支
援
課

旧喜須来保育
所の跡地利用
について

旧喜須来保育所跡地の利用について
決まっていることがあれば教えてほし
い。

旧喜須来保育所跡地は、一時はいろいろな形で活
用したいと思っていたが、河川氾濫のレッドゾーン
に入るため、公共利用する計画がとん挫した経緯
がある。現在、何かに活用するという段階には至っ
ておらず、跡地利用について市も検討中である。
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